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1 - RAPPORT MORAL DU PRESIDENT  

 

Mesdames, messieurs, chers amis et adhérents. 

Je vous remercie, tous, sincèrement, de votre présence à cette assemblée. 
 
Comme le spécifient nos statuts, chaque année les rapports sur la gestion du conseil 
d’administration, tant financière que morale de l’association, doivent être présentés à 
l’assemblée.  
Sans bénévoles actifs, il est difficile d’avoir une association vivante, c’est donc aussi 
l'occasion, pour moi, de remercier publiquement toutes les personnes qui participent au 
développement de notre club. 
 
Je commencerai cette assemblée par une pensée pour notre ami Alexandre qui nous avait 
rejoint il y a à peine quelques mois et qui s’était merveilleusement bien intégré durant cette 
courte période. 
Son départ  inattendu nous a tous laissé sous le choc et je pense qu’il restera à jamais dans 
les mémoires de ceux qui ont pu faire quelques parties avec lui. 
 
Force était de constater, début 2022, qu’après deux années d’exigences et de récessions, 
l’essor que nous avions apporté à notre club et qui avait nécessité beaucoup d’efforts, avait 
été en grande partie anéanti, notamment par la perte de pas loin de 50% de nos adhérents. 
Afin de rebondir rapidement et de reprendre notre progression là où nous l’avions arrêté, nous 
avons mis en place une nouvelle structure au niveau du conseil d’administration et cette 
année s’est déjà montrée très prometteuse avec la reprise de nouvelles adhésions et des 
manifestations, qu’elles soient officielles ou amicales, ce qui nous permet d’envisager l’avenir 
plus sereinement. 
Dans cette nouvelle organisation, la section développement est sans aucun doute la plus  
capitale et essentielle  pour notre futur. Notre volonté était de mettre en place une réelle 
stratégie de communication, le point le plus important étant la création du « site internet » 
et la tenue du « site Facebook », ils sont  aujourd’hui opérationnels et s’adressent en 
particulier aux personnes qui ne savent pas que nous existons et vont nous permettre de nous 
faire connaître auprès d’un large public, surtout des jeunes générations.  
 
Mes premiers remerciements vont donc à nos deux « Webmasters », Martine et Yasser pour 
leur formidable travail de conception et les nombreuses heures passées à la mise en place du 
site. 
C’était un objectif crucial pour notre association et il est pleinement atteint. 
Les deux applications seront mises à jour et alimentées en permanence par des articles et 
photos, au fur et à mesure de nos manifestations et évènements. 
Et ça ne s’arrêtera pas là car Cédric travaille, avec Damien et Estéban, sur la mise au point 
d’un système d’enregistrements vidéo qui nous permettra de retransmettre les matchs en 
direct lors des rencontres qui auront lieu au club. 



 
Perte d’élan accentuée, à la reprise de la saison, par l’arrêt d’une des deux équipes régionales 
de Blackball et l’interruption momentané de notre label fédéral d’école de billard. 
 
La reprise des tournois régionaux de Blackball, ne s’est donc faite qu’avec une seule équipe, 
le non renouvellement de licence de plusieurs adhérents en sont la cause, mais plus gratifiant 
pour nous, deux joueurs ont accédé au niveau national, ne pouvant que signer dans un club à 
ce niveau. 
J’adresse, à ce titre, toutes mes félicitations à Zidane et Abdou pour leur accession en équipe 
nationale dans laquelle nous leur souhaitons un brillant avenir.  
 
Une situation que nous espérons passagère, car malgré que ce ne soit pas chose aisée de 
recruter des nouveaux licenciés, notre objectif est de revenir à deux équipes, voire trois pour 
la saison prochaine. 
 
Dans ce contexte difficile, je tiens à remercier vivement  Damien, qui a repris au pied levé la 
gestion des licences et les relations avec la fédération, tout en  continuant à assumer son rôle 
de capitaine d’équipe. 
Très soucieux du développement de notre club et de son rayonnement dans la région, il met 
en place, petit à petit, un programme d’évènements qui devrait attirer un grand nombre de 
joueurs extérieurs  et qui contribuera à moyen et long terme à mieux nous faire connaître, je 
sais que pour ce faire il peut compter sur la collaboration de plusieurs de nos adhérents, et 
également un calendrier interne afin que tout le monde participe au championnat annuel, 
mais il vous expliquera tout ça dans quelques instants. 
 
La non reprise de licence de la part de deux de nos animateurs de club, mettant un terme sans 
préavis et sans explication, aux engagements et aux responsabilités pris envers notre 
association, nous a contraint à mettre en stand-by notre label fédéral d’école de billard, mais 
ce n’est pas pour autant que nous avons arrêté de former et de prodiguer notre savoir-faire 
aux nouveaux jeunes qui nous rejoignent. 
 
Et là, il y a beaucoup de personnes,  non seulement à remercier mais surtout à féliciter, Patrick 
(Lecerf) et Wajid qui ont conservé leur rôle d’animateur au sein du club, et le sérieux avec 
lequel ils l’exercent, mais bien sûr, également, tous ceux qui n’ont pas le titre officiel mais qui 
consacre une partie de leur temps à l’initiation et l’enseignement de notre passion à nos 
jeunes recrues, Damien, Zidane, Frédito, Guillaume, Mathieu, Michel, mais aussi,  Myriam, 
Martine, Jean-Paul, Patrick (Henneuse), Jean-marc et (re) Frédito qui ont animé plusieurs 
séances avec les jeunes du LALP de Bruay, et surtout qui accueillent et encadrent, depuis début 
novembre, à raison de trois séances par semaine, les classes de cinquième du collège Jean 
Macé, ce qui représente pas loin d’une centaine d’élèves. 
Les demandes d’initiations sont de plus en plus nombreuses, dernière en date : les internes du 
lycée horticole de Raismes. 
Pour les personnes qui se décident à franchir la porte de notre club, jeunes ou adultes, la 
qualité de l’accueil, et surtout la possibilité d’avoir une initiation et une formation suivie, sont 
les critères les plus importants pour leur future adhésion, je sais que c’est assez contraignant 



et pas toujours facile de libérer du temps dans nos plannings, ou de s’occuper à former plutôt 
que de jouer avec les copains, mais la formation est pour nous un passage obligé si l’on veut 
conserver, et surtout, augmenter notre compétitivité et nous sommes, tous, les acteurs 
incontournables de leur apprentissage. 
Je reste persuadé que tous les efforts que nous produisons seront un jour récompensés, et 
n’oublions pas que chaque adhérent initié est un licencié potentiel qui viendra renforcer nos 
équipes dans les tournois régionaux. 
Notre objectif étant, bien sûr, de récupérer notre label fédéral et nous mettrons tout en œuvre 
pour y arriver. 
 
Tous les ans je remercie, à juste titre, la municipalité qui a toujours fait preuve à notre égard 
d’un soutien moral et financier, solide et fidèle, et qui nous accompagne régulièrement dans 
nos projets, et cette année tout particulièrement car son aide nous a été plus que précieuse 
pour pouvoir accompagner nos joueurs dans leurs déplacements, lors de la finale de la coupe 
de France de Blackball ainsi qu’en Allemagne dans le cadre du jumelage avec la ville de 
Waltershausen. 
 
Nous abordons cette année une autre épreuve, qui est celle de la crise énergétique, et là 
encore nous devons faire des efforts, qui sont cette fois de nature économique. 
Nous nous sommes engagés à accompagner la municipalité dans cette démarche de chasse 
au « gaspi » en limitant au maximum nos dépenses d’énergies, en adaptant notre mode de 
fonctionnement, en particulier au niveau du chauffage et de l’éclairage qui sont nos deux 
sources principales d’économies, d’où notamment la période de fermeture en fin d’année. 
 
Tous nos remerciements, également, au département qui nous a également soutenu 
financièrement, par une allocation exceptionnelle, sur ces deux projets. 
 
Dans le chapitre des manifestations, il y a pas mal de choses à évoquer, tant au Blackball 
qu’au billard Français, compétitions, rencontres amicales, tournois internes, mais j’y 
reviendrai dans le détail un plus tard. 
 
Les évènements les plus marquants pour notre club et pour la ville de Bruay étant bien sûr la 
finale de la coupe de France de Blackball, par équipe à Veyre Monton et la coupe de France  
individuelle catégorie « Espoirs » à Agen. 
Un grand merci à nos compétiteurs, Abdou, Christophe, Wajid et Zidane, c'est un grand 
honneur pour la ville de Bruay sur Escaut et pour notre club d'avoir porté les couleurs de notre 
association à ce niveau de compétition, ce fût pour eux et pour nous tous une première et très 
belle expérience et surtout un événement à renouveler dans les années à venir. 
 

2023 
 
C’est d’abord un changement sur l’image que peut avoir notre club sur le plan régional et 
national : 



 Un nouveau logo, créé sur une base dessinée par Francis et mise en forme informatisée 
par la fille de Damien. 

 Un nouveau polo, noir et orange pour les joueurs qui nous représenterons dans les 
tournois de blackball, noir pour les joueurs de carambole et les personnes représentant 
le club dans les cérémonies officielles. 
Ces polos ont été entièrement subventionnés par deux sponsors, les sociétés 
Derichebourg et Univers Scene Productions que nous remercions infiniment pour la 
confiance qu’ils nous accordent.  
 

Sur le plan formation, nous avons bloqué des dates avec Éric Vaquier pour des mini stages 
(son calendrier étant déjà plein), il sera présent les 22, 23 et 24 mars de 18h00 à 22h30 pour 
de la préparation mentale avant compétition et du perfectionnement pour le blackball et 
donner les bases du billard à poche pour les nouveaux joueurs, notamment de snooker. 
Joueurs de snooker pour qui nous essaierons également de trouver un stage de 
perfectionnement plus complet. 
 
Côté matériel, 
Nous remplacerons les tapis des quatre blackball d’ici avril - mai. 
Nous procéderons à l’achat de matériel pour l’initiation des futures recrues. 
Et nous prévoyons, comme tous les ans, le changement des jeux de billes. 
 
Du côté des manifestations, pas mal de choses, Damien et Patrick vont vous les présenter 
dans quelques instants. 
 
Et surtout, retour du championnat interne, dans toutes les disciplines, abandonné depuis le 
covid et pour lequel nous comptons sur votre participation assidue. 
 
Ce sera aussi le grand déménagement pour la nouvelle salle, je sais que beaucoup d’entre 
vous se posent des questions mais je n’ai pour l’instant pas de réponse à fournir, les réunions 
de mise au point et d’organisation devraient démarrer courant deuxième trimestre pour une 
installation dans les nouveaux locaux à partir de septembre. 
Nous vous tiendrons, bien sûr, informé de l’évolution, au fur et à mesure que nous aurons les 
informations. 
 
Je terminerai en adressant mes remerciements à toute l'équipe qui m'entoure, membres du 
bureau et conseil d'administration, je pense que nous pouvons être très satisfaits du travail 
accompli au sein de notre association.  
 
Je remercie les élus de leur présence.  
Et bien sûr, je vous remercie tous, encore une fois, car, ce qui compte à mes yeux, c’est notre 
volonté commune d’assurer le développement de notre club afin de lui garantir un brillant 
avenir. 
 
Merci de votre attention. 



 

2 – BILAN FINANCIER 2022 
 

Dépenses  Recettes 

       

    3 670,00 €  
        
 2 467,00 €  Boissons        3 617,00 €    Recettes Bar 

  
           
382,00 €  Manifestations        

  
              
36,00 €  Divers        2 340,00 €    Cotisations 

  
           
180,00 €  Petites fournitures        

  
           
605,00 €  Réceptions            630,00 €        210,00 €  

Rec. Coupe de 
France 

               190,00 €  
Tournoi 
Beaurainville 

    3 023,00 €  
         
2  250,00 €  Entretien billards          105,00 €  Soirée barbecue 

  
           
135,00 €  Billes          125,00 € Tournoi Open 

  
           
438,00 €  Billes      

  
           
200,00 €  Queues         

                 723,00 €    Marché de Nöel 

       949,00 €  
           
886,00 €  Ordinateur (Mairie)        

  
              
63,00 €  Divers papeteries            800,00 €    

Subvention 
Département 

             

       135,00 €    Assurances        1 300,00 €    Subvention Mairie 

             1 600,00 €    Subvention Mairie 

       496,00 €    

Cotisations diverses 
fédération, ligue 
blackball, …….        

                 469,00 €    CD59 

    1 385,00 €  
           
670,00 €  Tournoi Donald           

  
           
150,00 €  Tournoi APEI            743,00 €        690,00 €  Assurance. Tapis 

  
           
565,00 €  Divers Tournoi            53,00 €  Queue de Billard 

             

    1 721,00 €  
           
632,00 €  Jumelage        

  
           
314,00 €  

Jumelage (Mairie et 
département)        

  
           
775,00 €  

 Coupe de France 
Veyre-Monton (Mairie, 
Département, Club)        

             



       580,00 €    Frais postaux, internet        

             

          28,00 €    Frais Bancaire        

             

       177,00 €    Sacem        

       

Total des 

dépenses 
12164 €   12222 € Total des 

recettes 

 

 

 

 

 
 

Les comptes de l’exercice 2021-2022 sont adoptés à la majorité des adhérents présents 
ou représentés. 
 
 

3 – BUDGET PREVISIONNEL 2023 
.  

Dépenses  Recettes 

     

               3 500,00 €  Achats marchandises                       3 600,00 €  
Vente de 
marchandises 

               2 600,00 €  
Equipements et 
fournitures                       3 500,00 €  Cotisations 

                  300,00 €  
Fournitures 
administratives                       1 250,00 €  

Repas, manifestations 
diverses …….. 

                  340,00 €  Assurance                          400,00 €  
Subvention 
département 

                  500,00 €  Cotisations                       1 500,00 €  Subvention municipale 

         

                  500,00 €  Publicité, publications      

         

               1 400,00 €  Missions, réceptions      

         

                  300,00 €  
Frais déplacement, 
transports      

         

                  600,00 €  Frais postaux, Internet      

         

                    30,00 €  Frais bancaires         

         

                  180,00 €  Sacem      

     

    10 250,00 €  Total des dépenses          10 250,00 €  Total des recettes 

     

 



4 – BILAN SPORTIF CARAMBOLE 2022 
 
Rencontre Bruay – Beaurainville le 16 Avril 2022  
C’était au Billard Club Bruaysien d’organiser le match aller pour la saison 2022, libre-bande-
5 quilles et pétanque et c’est sur une victoire Bruaysienne de 48 à 32 que s’est terminé ce 
premier rendez-vous de l’année. 

 
Tournoi B.D.B le 6 Juin 2022 
C’est le lundi de Pentecôte à Billy-Montigny qu’a eu lieu le tournoi annuel B.D.B (Billy-
Montigny, Denain, Bruay sur Escaut), Libre, Trois Bandes, Cinq Quilles et Pétanque.  
c'est Bruay qui a remporté la victoire par 102 points contre Denain 96 points et Billy-Montigny 
76 points. 
La coupe prônera donc dans notre salle pour une année, avant sa remise en jeu le lundi de 
Pentecôte 2023. 
A noter qu’elle est acquise définitivement après 3 victoires consécutives. 

 
Rencontre Beaurainville – Bruay le 24 Septembre 2022 
C’est bien sûr à Beaurainville qu’a eu lieu le match retour. 
Après s'être affrontés à la libre, à la bande, aux 5 quilles et à la pétanque, c'est sur le score 
de 79 à 67 que notre équipe s'est imposée. 

 
Rencontre Waltershausen – Bruay du 28 septembre au 2 octobre 
Dans le cadre du Jumelage, le Billard Club Bruaysien s’est déplacé en Allemagne pour un 
tournoi, à la libre et au 3 bandes, avec le club de Waltershausen  et une équipe du club de 
Berlin. 
Notre équipe s’est classée 2ème ex aequo avec l’équipe de Waltershausen derrière l’équipe 
Berlinoise. 

 
5 – BILAN SPORTIF BLACKBALL 2022 
 
Rencontre Quiévrain – Bruay chez Hassan le 3 mars 2022 
C'était une volonté de part et d'autre de la frontière, d'organiser une rencontre amicale avec 
nos voisins belges. C'est désormais chose faite puisque c'est avec un grand plaisir que 4 de 
nos joueurs se sont déplacés à la Taverne "Chez Hassan" ce mercredi 3 Mars ! 
Une rencontre qui s'est soldé par une victoire de notre équipe sur le score de 21 à 19  
 
Journée de qualifications pour la coupe de France de Blackball le 27mars 2022 
Ce ne sont pas moins de 9 équipes et une cinquantaine de joueurs passionnés qui ont dû en 
découdre à la salle Jean-Yves Bouly, une belle journée de compétitions qui aura permis aux 
équipes de Fouquières-lès-Lens, Amiens, Cambrai, Hazebrouck et Bruay-sur-l'Escaut de 
gagner leur ticket pour représenter la région Hauts-de-France lors de la finale de la coupe de 
France de Blackball qui se dérouleront les 26 et 27 mai à Veyre-Monton dans le Puy-de-Dôme 



 
Initiation jeunes du LALP  
Le 16 février et les 11 et 14 avril, 3 journées consacrées à l’initiation au Blackball pour les 
ados du LALP de Bruay. 
 
Rencontre Quiévrain – Cambrai – Bruay le 30.04.2022 
Match retour avec nos amis Belges du club de Quievrain auquel a participé l’équipe de 
Guillaume du club de Cambrai. 
Un seul vainqueur lors de cette belle journée : l'amitié franco-belge ! 

 
Finale de la coupe de France de Blackball 26 et 27 Juin 2022 à Veyre Monton 
Nos compétiteurs en finale pour la coupe de France de Blackball, n'ont malheureusement 
pas réussi, malgré toute leur combativité, à se hisser au plus haut niveau. 
C'est un grand honneur pour la ville de Bruay sur Escaut et pour notre club d'avoir porté les 
couleurs de notre association à ce niveau de compétition, une finale de coupe de France ce 
n’est pas rien, ça se mérite, et ils ont réussi à le faire !!! Bravo !!!  
 
Coupe de France Individuel à Agen du 24 au 26 Juin 2022 
Abderrahim Elbachiri et Zidane Elaajjal  se sont brillamment illustrés lors de cette 
compétition de très haut niveau réunissant les meilleurs joueurs de France.  Zidane a 
atteint les quarts de finale et Abderrahim termine 4ème à seulement une place du podium.  
C'est un grand honneur pour le club et la ville de Bruay sur l'Escaut que nous ont témoigné 
nos compétiteurs en se hissant à ce niveau lors de ces deux compétitions. 

 
Rencontre  Bruay – Pérenchies le 17 Septembre 2022 
C'est dans une ambiance sympathique et très conviviale que s'est déroulée cette 
compétition qui s'est terminée sur le score de 38 à 26 en faveur de Bruay. 

 
Tournoi Bruay – Cambrai le 12 novembre 2022 
les deux équipes se connaissant bien puisqu'elles se retrouvent régulièrement dans les 
Tournois Régionaux.  
A l'issue des 32 matchs, ce sont les joueurs de Cambrai qui se sont imposés très largement 
sur le score de 22 à 10. 
 
Tournoi Open samedi 3 décembre 2022 
Le Billard Club organisait ce samedi 3 décembre son premier tournoi Open de Blackball, une 
magnifique réussite au vu de la très grande qualité des matchs que nous ont offert les 16 
joueurs venus de différents club des Hauts de France et bien sûr de Bruay, mais également 
par le professionnalisme de tous qui a fait de cette journée un exemple de convivialité et 
d'amitié. 
 
Partenariat avec le collège Jean Macé 
Du 7 novembre au 6 février 2023, nous avons reçu les élèves des classes de cinquième, une 
centaine d’élèves, à raison de trois séances par semaine. 



 
Et bien sûr reprise des Tournois Régionaux  
 
Nos deux équipes ont terminé en milieu de classement en D1 et en D2. 
Une mention spéciale pour Esteban qui accède en quart de finale dans la catégorie 
benjamin moins de 15 ans. 

 
6 – TOURNOIS INTERNES 2022 

 
Tournoi du 5 mars 2022 
Le samedi 5 mars, nous avons organisé un après-midi festif afin de prendre le pot de l'amitié  
qui n'avait pu avoir lieu lors de l'assemblée générale pour cause de crise sanitaire.  
Blackball, pétanque et casin étaient au rendez-vous. 
 
Tournoi Donald et Marcel 19 novembre 2022 
Notre tournoi de fin d'année s'est déroulé ce samedi 19 novembre, il était bien sûr dédié 
comme chaque fois à nos chers disparus, anciens membres dirigeants du club, Donald et 
Marcel, mais aussi, spécialement, à notre ami Alexandre. 
Blackball, carambole, 5 quilles, pétanque et snooker se sont enchaînés tout au long de cette 
journée. 

 
Tournoi APEI samedi 26 novembre 2022 
Belle après-midi ce samedi 26 au Billard Club où nous organisions notre tournoi annuel de 
Blackball avec nos adhérents et amis de l'APEI. 
Après une dizaine de tours de jeux, c'est Yvon qui s'est imposé devant Jonathan sur le très 
beau score de 12 à 8. 
 
 

7 – PREVISIONNEL CARAMBOLE 2023 
 
Vu le nombre restreint de joueurs, nous n’envisageons que des rencontres amicales. 
 
Tournoi aller-retour Bruay – Beaurainville 
Tournoi B.D.B 
Rencontre Bruay - Waltershausen  
Rencontre Bruay – Gravelines 
+ une ou deux à trouver  
 

 
 
 



 
8 – PREVISIONNEL BLACKBALL 2023 
 
Tournois régionaux ou notre équipe devra se maintenir en milieu de classement afin de 
conserver sa place en D1. 
 
Championnat interne : 5 tournois répartis sur l’année avec des points dégressifs accordés 
afin de déterminer le classement des membres. 
 
Plusieurs tournois Open également répartis sur l’année dans lesquels nous attendons des 
joueurs de haut niveau et de beaux matchs en perspective. 

 
Plusieurs rencontres amicales avec différents clubs des Hauts de France et également de 
Belgique avec le club de Quiévrain. 
 
 

9 – Cotisations 
 
le montant des cotisations pour l’année 2023 est fixé à : 
 

- 96 € pour les joueurs réguliers de billard français et billards à poches. 
- 29 € pour les joueurs de moins de 18 ans. 
- 48 € pour les conjoints et enfants de plus de 18 ans. 
- 25 € pour les membres de l’APEI. 

 
Le paiement peut être échelonné : 
 

 Sur 3 mois maximum entre le 1er février et le 30 avril pour les adhérents déjà abonnés 
au club, paiement par chèque obligatoire. 

 Sur les 2 mois qui suivent la date de l’abonnement pour les nouveaux qui entrent en 
cours d’année et ce jusqu’au mois de juillet, paiement par chèque obligatoire. 

 A partir du mois d’Août le paiement se fera en 1 seule fois. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


